

Fachschaftssitzung

Öffentliches Protokoll

18.12.2023

Anwesend 9 Personen, Sitzungsleitung und Protokoll

Beginn 18:35

Ende 22:00

0 Sitzungsleitung und Protokoll

Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Sitzung wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails

1.1 FS Tübingen

ToDo: an Thübingen antworten wegen Altklausuren ✓

2 Alte ToDo

- Nach Sofabezügen umschauen
- Blumenkästen mit pflegeleichten nützlichen Pflanzen
- Schild, für Maske tragen erstellen
- Bei Bedarf eine Antrag für neue Küchenutensilien stellen
- Awarenesssteam in Feste mit einplanen
- Schauen, was man vom O-Phase Git in ein FakFest Git übernehmen könnte.
- Mail-Moderations-Sitzung
- Mitmachen-Webseite aktualisieren
- Liste der Gumbelschränke im Wiki updaten mit Foto, wie es eingeräumt ist
- Koordinatika Sitzung planen
- In der nächsten Arbeitssitzung die alten Sitzungsprotokolle auf der Webseite hochladen.
- KIF, KoMa, ZaPF und TU-Feste im (SoGo) Kalender eintragen
- Infos über die Notwohnungen des StuWerks in die Newslettervorlage für den Oktober aufnehmen
- Alle AK's sollten die von ihnen verwalteten Abschnitte auf Aktualität prüfen.
- HoPo Unterseite aktualisieren
- Mit GAF-Services reden um viele Links besser auffindbar zu machen und die Webseite besser zu vernetzen.
- Neue Mitglieder für Studienzuschusskommission suchen.

- Umfrage zur Arbeitssituation studentischer Beschäftigter in unseren Fachbereichen im Laufe des nächsten Semesters erstellen
- Kommunizieren, warum es dedizierte Frauentutorien gibt
- Herausfinden, wie die Tutorinnen der Frauentutorien bezüglich Trans-Personen und nicht weiblich gelesenen Menschen geschult wurden.
- Lehrpreisverleihung Planen
- Erstisprecher Wählen
- Infos über die Notwohnungen des StuWerks in den Einstein aufnehmen
- In den Einstein eine Phrase aufnehmen mit der Menschen in Not sich diskret bei GAF Events an unsere Helfika wenden können.
- Vorträge für die O-Phase erstellen um Awareness gegen Arten von Belästigung zu schaffen.
- Neue Plone-Version für GAF-Homepage anschauen
- Schauen, ob Mail-Header zu wichtigen Ankündigungen per Matrix-Bot zu Telegram und ggf. anderen Messengern weitergeleitet werden (irgendwann mal wenn Zeit ist)
- Der Root-Schrank im GAF-Büro sollte aufgeräumt werden
- Innerhalb des Wikis Einschränkungen ermöglichen/Möglichkeit recherchieren
- @Gafika kümmert euch um euren Eintrag auf der GAF Aktiven Webseite (erstellen oder aktualisieren)
- Kontaktdaten im Wiki erstellen und aktualisieren
- Ueberperuefen ob an den Toiletten die Nummern von Polizei/Securitas haengen
- Über Medieninfo-info verteilen, dass Erstis fürs Update des Medieninfo FAQs gesucht werden.
- Anfrage wegen Erste-Hilfe-Kurs stellen
- FaWo Planung anstoßen
- Sofabezug und Decken/Kissen waschen
- Sitzungssamstag (FaWo Alternative) im November organisieren
- Infotafel zum Namensgeber des Gumbels und der Fachschaftsgeschichte erstellen
- Schlüsselkasse im Tresor und Schlüsselkopien einlagern
- Sitzung zu How to use mails und wiki updaten
- Essenslisten in der GAF updaten
- Anleitung zur Maileinrichtung auf die Webseite stellen
- Transponderregelwerk ändern, wie auf der ersten Feriensitzung beschlossen.
- Ablehnungsnachricht GAF-Voko
- Mit der MPIC eine Resolution schreiben um Maßnahmen gegen Belästigung von weiblichen Personen an den Universitäten zu unternehmen
- Handreichung zum Gumbelmon verfassen
- Gumbelmon besser kennzeichnen im git
- Auf einer Wikiseite dokumentieren, wie Getränke aktuell ablaufen.
- Eine Konventsmail raussuchen, in der es um Einführungen in Sitzungen geht.

- Altklausur für Prof. Pickl an Viet direkt senden.
- Papierspender für Gumbelküche recherchieren bzw. planen
- Visitenkarten überarbeiten und Finanzantrag stellen
- Leute anschreiben um ein Mister X Spiel zu organisieren
- Schlösser für die Schaukästen besorgen
- Spiele Verleih Plakat erstellen und aufhängen
- Weihnachtskarte an die MPIC schicken
- Reparaturauftrag für Heizungen stellen.
- Prof. Müller wegen Gebäudeinfo fragen
- Nachfragen wie es mit einem Evakuierungssystem/Durchsagensystem im Mathebau aussieht.
- An StuVe / Gleichstellungsreferat herantreten. Es soll auch über Ahndungsmöglichkeiten gegen Studierende diskutiert werden.
- SZK-Mitglieder für Fakultät 16 im Wiki aktualisieren
- E-Mail für Sammelaufruf für Klausurensammlung abschicken
- Fachschaftsseite der Physik auf Englisch übersetzen lassen.
- Küchenschränke Labeln, Aufräumen und ins Wiki eintragen
- Liste der Poststelle aktualisieren
- Neues Gestell für die Flaschen im Kühlschrank suchen (vorwiegend aus einem nicht gammelndem Material)
- Planung und Organisation des Plätzchenbackens
- Geschirrabtropf-Dingsbums putzen

3 Berichte

3.1 AKs

AK LuST:

- Es wird geschaut, ob/wie wir uns besser in den Prüfungsausschuss einbringen können
- Situation in Bibliotheken soll verbessert werden
- Erstisprechika der Physik und Informatik waren uns besuchen
- Input: Positive Stimmen zu FLINTA Tutorien
- Kritik an verschiedenen Plattformen (Moodle, LSF, etc.)
- Verteilung in Tutorien wird kritisiert
- Weiter nach Teilnahme in Prüfungsausschüssen geforscht
- Austausch mit Bib

AK Feste:

- ProfCafé und Glühbung haben stattgefunden, übrig sind 50L Glühwein und ca. 20L-30L Punsch.

- Feedback: ProfCafé erst nach Glühbung, da dort verschenkt wird und man daher übriges von der Glühbung verwendet werden kann.
- Mehr Kommunikation mit gaf-intern und Dokumentation!

AK GAF-Services:

- *ToDo*: Nachfragen, was beim Konvent herausgekommen ist, bezüglich neuer Raumbuchungsprozedur (vgl. Konventsmaterial). ✓
- Plätzchenbacken hat stattgefunden
- Weihnachtskarten sind da und sollen bald verteilt werden!
- MVG Kundendienst hat Unsinn erzählt, alte Chipkarten sind wohl doch nicht weiter nutzbar

ToDo: MVG schimpfen, weil das mit den Chipkarten uncool ist; evtl mit AK Mobilität der StuVe abstimmen

AK O-Phase:

- Sitzung am 25.12. ab 16 Uhr
- Termin nächste Ophase 9.-11.10.2024
- Kneipentour wurde zu Erstieinkehr umbenannt

AK Root:

- Neuer Server ist eingebaut und wird demnächst ins neue Cluster integriert
- Ein Fehler in Zusammenhang mit Mailinglisten-Erstellung, durch den neue Listen nicht direkt genutzt werden konnten, ist gefixt
- Root-Sitzung am 21.12. ab 12 Uhr et. bis irgendwann vor der GAF-Weihnachtsfeier

3.2 Konvent

Vergangene Konventssitzung:

- Es soll einen zweiten Rechnungsschluss geben.
- Das Referat für Lehramt hatte einen Bericht, wir sind beeindruckt ;)
- Es gibt einen Friedensvertrag mit der Studierendenvertretung der TUM. Aber es gibt im Winter trotzdem noch Krieg??!

Nächste Konventssitzung:

- Antrag "Kein Platz für Antisemitismus an der LMU"

3.3 Physik Aktive

- Treffen mit Astro-Master Representatives hat stattgefunden. Mehr dazu später.
- Kickoff für die ZaPF Sommer 25 in Erlangen war am Samstag.

4 Diskussion

4.1 Physics Master Representatives

Es wurden Physik Master Representatives gewählt, daraufhin hatten wir ein Gespräch. Auch andere Masterstudiengänge der Physik (QST und TMP) haben Representatives, wir möchten die Zusammenarbeit stärken. Am besten fühlen sich bald auch die Master wieder Teil der GAF.

- Viele Master Studierende fühlen sich von uns nicht repräsentiert, weil wir fast nur noch auf Deutsch kommunizieren. Viele Studis dieser Fächer können kein/kaum Deutsch.

- Wir sollten daran denken, bei Werbung/Mails/Webseite auch auf Englisch zu kommunizieren.
- Treffen im Januar
- alle Master Studiengänge einbeziehen: TMP, QST, GAF, Astro, Meteo
- E-Mailverteiler für alle Master Representatives der verschiedenen Master-Studiengänge um besser Kontakt zu halten, mit uns und untereinander (gaf-intern@ sollte daran hängen)
- Geld für Astro, wenn sie Finanzanträge stellen? Ja, theoretisch kann ja auch jeder Studi Finanzanträge einbringen. Das gilt auch für sie.
- GAF-Accounts für Astro-Representatives
 - Pro: Wir wollen ihnen die Möglichkeit geben im Wiki zu dokumentieren.
 - Events auch an Satelliten-Standorten sollen GAF-Events sein.
 - Contra: Räumliche Entfernung und daher Angst um Datenschutz bei manchen
 - Die wollten einen Account für viele Leute gemeinsam, unsere Antwort: Nein, Nachvollziehbarkeit ist wichtig und es ist sicherer. Konten bei uns laufen auf Personen.
- Vollversammlung nach Bachelor und Master trennen und daher Bachelor auf Deutsch und Informatik auf Englisch (Exkurs Themen Vollversammlung: Informationen zu aktueller HoPo, Themen rund ums Studium, Information über Uni- und GAF-Tätigkeiten)

ToDo: Darauf achten, alle Mails und Ankündigungen wieder zweisprachig zu machen

4.2 Informatik-Hopo-Moodlekurs

Idee: ein Moodlekurs für Informationen zur Hochschulpolitik, vor allem um den Discord abzulösen in den sich auch Trolle hinzufügen können.

- Moodle-Kurs-Anmeldung ist eine Hürde
- Mailverteiler nutzen, aber Diskussion ist ein gutes Argument
- Informatiker nutzen viel Moodle, daher sehr wahrscheinlich dass die Studis sich Benachrichtigungs-Mails schicken lassen
- Studis sollen sich dort gegenseitig Fragen stellen, aka ein Diskussionsforum mit Bonus, dass wir News verteilen können
- Besprechung diesen Mittwoch auf der Informatik-Aktive-Sitzung, Start ist geplant Januar/Februar

ToDo: Vor dem Start des Info-Moodlekurses nochmal darüber berichten

4.3 Anschluss an den Text zur Abschaffung der verfassten Studierendenschaften von Erlangen

Original-Formulierung:

In Gedenken an die verfasste Studierendenschaft - 50 Jahre weniger Rechte

50 Jahre ist es her. Am 21.12.1973 wurde in Bayern die Auflösung der verfassten Studierendenschaft (VS) beschlossen. Ziel damals war, "den linken Sumpf an den Universitäten trocken zu legen". Erreicht wurde ein Einschnitt in die Rechte und Möglichkeiten der Studierendenschaft.

Aber zurück zum Anfang: Was ist eigentlich eine VS? Eine VS ist in erster Linie ein Körper öffentlichen Rechts, von der alle Studierenden einer Hochschule ein Teil sind. Diese entscheidet eigenständig über die eigene Satzung und auch über die eigenen Finanzen. Inwiefern wurden die Studierenden denn entrechtet? Ohne einen Körper öffentlichen Rechts kann die Studierendenschaft keine eigenen Verträge schließen. Auf so etwas wie das Semesterticket ist man dann immer auf das Wohlwollen anderer, zum Beispiel der Universität oder des Studierendenwerkes angewiesen. Auch die eigene Satzung, die eigene Organisation der Studierendenschaft ist nun vom Gesetzgeber diktiert, praktischerweise ohne Zähne. Nach ähnlichem Prinzip werden auch die wenigen Geldmittel verwaltet, wieder von jemand anderem. Jede Ausgabe muss nun von der Universität gemäß der Richtlinien vom Gesetzgeber abgenickt werden.

Kurzum, die VS steht für die Fähigkeit der Studierendenschaft, selbstständig zu handeln und zu

entscheiden. Einer Fähigkeit, die den Studierenden aller Hochschulen in Deutschland zugesprochen wird. Allen außer in Bayern.

Änderungsvorschlag (Unterschiede kursiv):

In Gedenken an die verfasste Studierendenschaft - 50 Jahre weniger Rechte

50 Jahre ist es her. Am 21.12.1973 wurde in Bayern die Auflösung der verfassten Studierendenschaft

(VS) beschlossen. Ziel damals war, "den linken Sumpf an den Universitäten trocken zu legen". Erreicht wurde ein Einschnitt in die Rechte der *Studierendenvertretung und eine Abhängigkeit vom Wohlwollen verschiedener universitärer Institutionen.*

Aber zurück zum Anfang: Was ist eigentlich eine VS?

Eine VS ist in erster Linie ein Körper öffentlichen Rechts, von der alle Studierenden einer Hochschule ein Teil sind. Diese entscheidet eigenständig über die eigene Satzung und auch über die eigenen Finanzen.

Inwiefern wurden die Studierenden denn entrechtet?

Ohne einen Körper öffentlichen Rechts kann die Studierendenschaft keine eigenen Verträge schließen. Auf so etwas wie das Semesterticket ist man dann immer auf das Wohlwollen anderer, zum Beispiel der Universität oder des Studierendenwerkes angewiesen. Auch die eigene Satzung, die eigene Organisation der Studierendenvertretung ist nun vom Gesetzgeber diktiert, praktischerweise ohne Zähne. Nach ähnlichem Prinzip werden auch die wenigen Geldmittel verwaltet, wieder von jemand anderem. Jede Ausgabe muss nun von der Universität gemäß der Richtlinien vom Gesetzgeber abgenickt werden.

Kurzum, die VS schreibt Recht der Studierendenschaft, selbstständig zu handeln und zu entscheiden, fest. Einer Sicherheit, die den Studierenden aller Hochschulen in Deutschland zugesprochen wird. Allen außer in Bayern.

- Trotz Verein sind die Möglichkeiten eher weniger, Änderungen evtl. schwierig
- Wir könnten den Ursprungstext veröffentlichen und die Anpassungen darunter markiert anfügen
- Wir können uns das Ganze sparen und den Text ohne Veränderung abdrucken. (Konsens)
- Der Text soll möglicherweise auf unsere Webseite gestellt werden, und per Mail verteilt. Vorschlag: Als Statement machen, das auf allen Kanälen verteilt werden kann.

Final: Wir übernehmen den Originaltext als Statement der GAF und verteilen es wo wir es für sinnvoll halten.

ToDo: Text zu verfassten Studierendenschaften auf Webseite, in Newsletter, Kanäle verteilen und im Gumbel aufhängen

4.4 Trollen

Mit Leuten auf Discord umgehen - vertagt

4.5 Die Mensa und das Preisausschreibungsgesetz

Aktuell zahlen Studierende in der Mensa teilweise mehr, als wenn sie sich in Läden was kaufen würden. Da es ja für Supermärkte auch ein Preis-Transparenzgesetz gibt, weshalb diese eine Waage für loses Obst und Co haben, um vorher zu wissen, wie viel man zahlen wird und die Menge anzupassen. Daher wünschen wir uns Waagen an den Ausgabestellen, damit schon beim Auf-den-Teller tun überprüft werden kann, wie viel der Endbetrag sein wird. Rechtsabteilung zu Waagen anfragen? Das Thema wird auch an die Leute aus dem Konvent weitergeleitet, die als Vertretika im Studentenwerksbeirat sitzen.

ToDo: Auf Konvent die Studis die im Beirat des Studierendenwerkes auf die Umsetzung des Preisausschreibungsgesetzes ansprechen

ToDo: Waagen an den Ausgabestellen oder Festpreise auf den nächsten Jour fixe einbringen, damit Studis schon vor der Mensakasse den Essenspreis einschätzen können.

4.6 Warum haben wir unterschiedliche Mailverteiler?

vertagt

4.7 **Veranstaltungstransponder**

Wo soll der schließen? - vertagt

4.8 **Transponderbeauftragte**

Unser Transponderbeauftragte würde gerne weitere Menschen einlernen, damit sie sich auch auskennen. Ein Freiwilliger erklärt sich bereit, niemand hat was dagegen.

4.9 **Frauenbeauftragte**

Themen für das Treffen der Frauenbeauftragten

- Aktuell sagt die allgemeine Frauenbeauftragte, dass sich auch nicht-weibliche Personen an sie wenden können, während die Info-Frauenbeauftragte nur weiblichen Personen helfen möchte. Wir fordern eine konkrete Aussage, was jetzt gilt.
- Gibt es auch noch andere nicht-weiblich dominierte Studiengänge, die wir ansprechen sollten?
- Informationsübersicht über die Sorte der Probleme bei denen man sich an die Frauenbeauftragte wenden kann und Erklärung darüber, welche Probleme nicht zu klein sind.

5 **Anträge**

5.1 **Finanzantrag Helfikanachfeier**

Bis zu 200 Euro werden für die Helfikanachfeier beantragt.

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.2 **Mail-Verteiler für die Representatives**

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 **W.A.S.**

6.1 **Ewiger Kalender**

läuft Planung Weihnachtsfeier anfangen

läuft Alle Finanzanträge und Ausgaben, die für dieses Jahr noch sein sollen finalisieren.

- *ToDo*: Der MPIC eine Weihnachtspostkarte schicken. ✓
- Info Stammtisch
- Alle weiteren ToDos schon in den letzten Sitzungen aufgenommen.

6.2 **Alle E-Mails und Webseiten, Plakte usw. bitte auch auf Englisch übersetzen**

Physik Master Studis fühlen sich dadurch von uns nicht vertreten. Auf der Webseite Artikel "übersetzen" nicht zwei einzelne Nachrichten/Seiten schreiben. Ansonsten kann man auf der Seite nicht die Sprache wechseln, ohne zunächst auf die Hauptwebseite geworfen zu werden.

6.3 **Fachschaftssitzungen in Relation zu Konventssitzungen**

ToDo: Prüfen, dass die GAF-Sitzungen im neuen Jahr weiterhin am Montag vor der Konventssitzung stattfinden. ✓

7 Anstehende Termine

- **2023-12-20**
Physik Aktive Sitzung 18 Uhr
- **2023-12-20**
Informatik Aktive Sitzung 19 Uhr
- **2023-12-21**
Helfikanachfeier
- **2023-12-25**
Ophase-Arbeitssitzung
- **2024-01-15**
Nächste GAF-Sitzung
- **2024-01-15**
Ophase-Sitzung
- **2024-02-05**
Rückmeldefrist für das SoSe 2024